
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO  

DEL 18 NOVEMBRE 2020 

N. 21/2020 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:00 di mercoledì 18 novembre 2020 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 20/2020 del 4.11.2020;  

2. Movimento iscritti-(Parlante);  

3. Variazione indennità per referenti GDPR di OIM, CdD e CAMOIM (Minotti-Vannucchi);  

4. CCIE (contratto collettivo integrativo di ente) 2020/2022 del personale dell’Ordine. (Parlante - 

Minotti);  

5. Aggiornamento attività per il trattamento di morosità. (Minotti);  

6. Stati Generali dell’ingegneria (Finzi);  

7. Concorso IDEA – IV edizione ( Andriola);  

8. Progetto Donna 4.0 (Andriola;  

8 bis. Liquidazione parcelle-(Coffano); 

8 ter Valutazione documento sulle modalità di calcolo del compenso del Collegio Consultivo Tecnico 

(Contini); 

9. Aggiornamento lavori GdL Formazione del CNI (Parlante);  

10. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP(Baretich);  

11. Convenzione per firma digitale. (Minotti);  

12. Aggiornamento convenzione Insieme Salute per iscritti e dipendenti Ordine (Minotti);  

13. Varie ed eventuali. 

  



 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, Giambattista Gruosso, Silvia 

Fagioli, Ambrogio Girotti, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Gabriella Parlante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele 

Roderi, Maurizio Vannucchi. 

Assenti:  - 

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 

Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la presenza del numero 

legale.  

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 20/2020 DEL 04/112020 

Il verbale n. 20/20 del 04/11/2020 viene approvato con le modifiche richieste da Mariani. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) Del 01, 02 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 15 

- Provenienti da altro Ordine: n. 2 

- Re-iscritti: n. 2 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 27 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 1 

- Deceduti: n. 2 

Il bilancio chiude in negativo di - 11 iscritti.  (Del. 01) 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11951 (di cui n. 339 per la sez. B) + 4 Società tra professionisti. 

Il Consiglio prende atto. 

Il Consigliere Segretario relaziona sulla seguente posizione: 

• Ing….omissis..– iscritto dal 1996. 

In data 22/09 l'Ing…omissis… , deferito al CDD per morosità (moroso quote dal 2015 al 2020), telefonava alla 



 

Segreteria del CDD chiedendo di essere esonerato dal pagamento delle quote poiché la grave malattia di cui è affetto 

gli ha procurato seri danni economici riducendolo in povertà. Rinunciare all’iscrizione all’Albo gli procurerebbe ulteriore 

sofferenza.   

Il CDD faceva presente alla segreteria OIM di non aver facoltà di esonerare l'iscritto dal pagamento delle quote e 

suggeriva di sentire l’Ordine per ricorrere ad un eventuale fondo di solidarietà. 

L'iscritto è reperibile solo telefonicamente. 

Il Consiglio decide di abbuonare le quote del collega e di creare un fondo solidarietà. (Del. 02)  

Si propone che in caso di inabilità del 100% si possa ridurre a zero la quota, previa autocertificazione sottoscritta. 

Si valuterà di volta in volta lo stato particolare di singoli iscritti. 

3. VARIAZIONE INDENNITÀ PER REFERENTI GDPR DI OIM, CDD E CAMOIM (MINOTTI-VANNUCCHI) Del. 03 

Le indennità per i referenti GDPR di OIM, CdD e CAM OIM vengono ridotte a €/mese 50,00. 

Il Consiglio approva e delibera in tal senso. 

4. CCIE (CONTRATTO COLLETTIVO INTEGRATIVO DI ENTE) 2020/2022 DEL PERSONALE DELL’ORDINE. 

(PARLANTE - MINOTTI) Del. 04 

Parlante illustra la proposta di bozza di Contratto Collettivo Integrativo di Ente (ex art.14 del C.C.N.L. 1998/2001), 18 

articoli, che dovrà essere sottoposto all’esame, per approvazione, dei Sindacati.  

Il CCIE ricalca quello del triennio 2017/2019 con qualche semplificazione: 

• il sistema di valutazione del personale è stato semplificato in un'unica scheda riepilogativa dei diversi aspetti 

delle prestazioni lavorative; scheda che viene utilizzata anche per l’erogazione dei compensi di incentivazione; 

• il sistema indennitario, come previsto (art.77 comma 2 lettera d. CCNL 2016/2018) è stato ritoccato al fine di 

renderlo più equilibrato, in funzione delle competenze fondamentali per l’andamento dell’Ente e dell’anzianità di 

presenza all’Ordine; 

• erogazione dei buoni pasto in caso di lavoro agile a partire dall’adozione del POLA (piano organizzativo del 

lavoro agile) da redigere per legge entro il 31/01/2021; 

• è stato tolto l’articolo relativo al Management per obbiettivi (MbO) poiché inapplicabile stante la peculiarità 



 

dell’Ente soggetto ad attività non pianificabili e a crescenti adempimenti di legge; 

• per quanto riguarda il lavoro agile, questo non è materia di contrattazione sindacale, e pertanto non rientra nel 

CCIE, dovrà essere disciplinato tramite il Piano Organizzativo del Lavoro Agile (POLA). 

Il testo è già stato sottoposto all’avvocato giuslavorista che ne ha confermato la correttezza.  

Il Consiglio approva la bozza di Contratto.  

5. AGGIORNAMENTO ATTIVITÀ PER IL TRATTAMENTO DI MOROSITÀ. (MINOTTI) 

Ad oggi i numeri sull’andamento del progetto morosi, suddivisi tra dati OIM in esito alle comunicazioni di messa in mora 

e dati CdD relativi ai procedimenti disciplinari sono: 

A. Comunicazioni messa in mora (OIM):  

1. 511 comunicazioni inviate 

2. 409 deferimenti CdD (359 + 50) 

3.     5 da deferire al CdD 

4.   78 pagamenti ricevuti 

5.     5 dimessi (3 pagato, 2 non pagato) 

6.     2 deceduti 

7.     2 già al CdD 

8.     1 abbuonato (Recalcati)  

9.     4 irrintracciabili  

10.     3 in corso di chiarimenti 

11.     2 deve arrivare il talloncino di avvenuto ricevimento 

              

B. Comunicazione di avvio del procedimento disciplinare (CdD): 

1. 409 deferiti e conseguenti procedimenti disciplinari avviati 

2.   66 (54 + 12) revoche  

3. 256 procedimenti conclusi con commina della sospensione che deve essere notificata 



 

4.   87 procedimenti in corso di trattazione 

Il Direttore auspica che per la fine dell’anno sia concluso il trattamento del blocco morosi 2014/2019. 

Si procederà pertanto al trattamento dei morosi 2020 non prima di gennaio 2021. 

INTEGRAZIONE AGGIORNAMENTO SITUAZIONE PEC 

Ad oggi 18/11 la situazione è la seguente: 

• 1222 avvisi inviati via email 

•   240 avvisi inviati via posta 

•   170 pec comunicate dagli iscritti (151 riscontro email + 19 riscontro posta) 

•   105 nuove pec assegnate 

Degli avvisi via email, 791 verranno inviati nuovamente via posta poiché la email non è andata a buon fine (non 

consegnata/non letta). 

Successivamente verranno inviate le diffide ad adempiere via posta RR a tutti coloro che non avranno dato riscontro 

comunicando o chiedendo la pec. 

Alcuni iscritti molto anziani hanno espresso il loro disappunto poiché vorrebbero rimanere iscritti, ma non vogliono 

attivare la casella pec poiché non esercitano più, con rammarico abbiamo dovuto comunicare che essendo un obbligo 

di legge che prevede delle sanzioni anche per l’Ordine che non ottempera, ci vediamo costretti a chiedere di farsi 

aiutare da un amico o un parente più giovane altrimenti dovranno presentare le loro dimissioni. 

Il Consiglio prende atto. 

6. STATI GENERALI DELL’INGEGNERIA (FINZI) 

Gli Stati Generali iniziano tra due settimane. Fase di organizzazione avanzata. Le spese saranno inferiori a quelle 

preventivate. Sindaco Sala ha già mandato un videomessaggio da trasmettere. La Bocconi, a causa della 

contemporanea inaugurazione dell’anno accademico, sta preparando anch’essa un videomessaggio. I Presidenti 

delle Commissioni relative presenteranno i relatori di ciascuna sessione. 

7. CONCORSO IDEA – IV EDIZIONE ( ANDRIOLA) 

Andriola illustra due slides riferendo che per IDEA è confermato lo stesso titolo dell’anno precedente (analogamente 



 

a quanto deciso per l’Expo 2020 di Dubai, rimandato al 2021). La differenza rispetto all’anno precedente, è che si 

aggiunge una nuova società IBAN (Associazione Italiana degli investitori informali in rete – Italian Business Angels 

Network Association), che rafforza la possibilità di ricevere finanziamenti per i progetti presentati (finanza agevolata e 

capitale di rischio). L’idea sarà lanciata il 4 dicembre con evento finale il 30 marzo 2021. 

Saranno ripresentati i 5 finalisti dell’anno scorso e 3 nuove start up scelte con il nuovo bando. 

Rifaremo la locandina. A livello di spesa, a secondo che sia in modalità FAD o diretta, ci potrebbero essere spese sui 

materiali,ma eliminando i costi del catering. 

Uno degli sponsor, oneroso, Obay, dovrebbe riuscire a fare coprire tutti i costi con la propria quota. 

8. PROGETTO DONNE 4.0 (ANDRIOLA) 

Andriola segnala questo nuovo progetto, in termini di cretività e innovazione digitale delle donne, imprenditoria 

femminile con focus sui finanziamenti aggiuntivi rispetto agli standard. Potrebbe essere un progetto da ripetere ogni 

anno.  

Si terrà in FAD il 4 dicembre e c’e’ già un buon feedback. 

8 BIS. LIQUIDAZIONE PARCELLE-(COFFANO) Del. 05, 06 

Coffano relaziona come segue: nell’ultima riunione della Commissione Pareri del 10/11 Sono state liquidate n.2 pratiche 

e precisamente:  

• P.G. 21419 del 23/06/2020 ing. ..omissis…..per € 19.461,91. La Commissione Pareri propone la liquidazione 

integrale.   

Il Consiglio approva (Del. 05) 

P.G. 21420 del 23/07/2020 - ing….omissis…. L’importo richiesto di € 3.200,00 viene ridotto a € 586,00 x 2, poiché è 

stato considerato il lavoro effettivamente svolto, come da disciplinare d’incarico, relativo a fase progettuale ed 

organizzativa, fatta salva la redazione del computo metrico che il professionista afferma di aver eseguito, producendo 

tuttavia un’offerta intestata e a firma dell’Impresa. La CP segnala un problema fondamentale: in seguito a verifica 

della Segreteria è emerso che il collega non era nella condizione di esercitare la professione, poiché non era in 

regola con i requisiti di formazione continua. L’Ingegnere ha successivamente inoltrato alla CP una relazione, 



 

confermando tale circostanza. 

Il Consiglio approva la taratura della parcella, deferisce l’iscritto al CDD, e suggerisce di comunicare all’iscritto che 

per esercitare deve comunque raggiungere la quota di 60 crediti entro fine anno 2020. (Del. 06) 

8 TER : VALUTAZIONE DOCUMENTO SULLE MODALITÀ DI CALCOLO DEL COMPENSO DEL COLLEGIO 

CONSULTIVO TECNICO (CONTINI); Del 07 

Contini presenta una proposta di tariffario per la figura del Collegio Consultivo Tecnico, introdotto per gli appalti 

pubblici di importo oltre soglia comunitaria. Il compito è quello di dirimere contenzioso tra ente e Impresa in modo da 

evitare diluizione dei tempi. 

Il compenso proposto è costituito da un gettone fisso e da un compenso percentuale in funzione del numero di 

contenziosi esaminati.  

La settimana prossima il documento sarà sottoposto alla commissione IF Croil. 

Potremmo approvare il documento, ma aspettare per la pubblicazione l’approvazione di CROIL. 

Il Consiglio approva 

9. AGGIORNAMENTO LAVORI GDL FORMAZIONE DEL CNI (PARLANTE) 

Finzi riferisce che le prime riunini del gdl CNI formazione non hanno dato grandi speranze di riforme . 

Occorre però impegnarsi a preparare un documento modificato del Testo Unico 2018 “Linee di indirizzo per 

l’aggiornamento della competenza professionale” in modo che ing. Musci possa portare nel gruppo mdi lavoro CNI 

un testo in revisione già preparato.  

Il GdL OIM Vannucchi, Parlante, Bosetti, Gruosso lavorerà sul testo. 

10. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (BARETICH) Del. 08 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli allegati elenchi degli 

eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 18 novembre 

2020, a cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (4 eventi per 9 cfp per corsi organizzati dalle commissioni) 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi  

Il Consiglio quindi  



 

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP  

(Letto, confermato seduta stante) 

11. CONVENZIONE PER FIRMA DIGITALE. (MINOTTI) 

Siamo in attesa di ricevere da Visura l’offerta per la firma da remoto. 

Il Direttore ha parlato con l’ing. Oliva, responsabile commerciale di Aruba, al fine di integrare la convenzione Aruba 

con: 

1. il servizio di riconoscimento con web cam per la consegna del kit direttamente al richiedente senza il ritiro presso 

OIM 

2. OTP firma digitale da remoto 

L’ing. Oliva ha anticipato che le nuove integrazioni del punto 1 saranno pronte per metà dicembre. 

In data odierna il Direttore si è confrontata con il dott. Cola del CNI, che ha confermato che stanno perseguendo lo 

stesso obbiettivo di cui al punto 1 e la data di metà dicembre. 

Al prossimo Consiglio saranno presentate le due convenzioni con una tabella comparativa di prezzi e caratteristiche. 

12. AGGIORNAMENTO CONVENZIONE INSIEME SALUTE PER ISCRITTI E DIPENDENTI ORDINE (MINOTTI) Del. 

09, 10 

Lo scorso 30 settembre il Direttore e il Tesoriere hanno incontrato il Direttore di Insieme Salute, dott. Claudio Canepa, 

per parteciparlo di alcune insoddisfazioni degli iscritti per carenze della polizza, principalmente la mancata copertura 

della prevenzione. 

L’esito dell’incontro è stato positivo, sono pervenute le nuove convenzioni, per gli iscritti e per i dipendenti dell’Ordine, 

(già inoltrate a tutti i consiglieri sabato scorso 14 novembre) che prevedono l’integrazione della copertura delle 

patologie preesistenti sulle prestazioni di carattere ambulatoriale e l’introduzione di pacchetti di diagnosi precoce. 

Inoltre, per i dipendenti sono state migliorate le assistenze di tipo odontoiatrico. 

Il Consiglio approva la nuova convenzione per gli iscritti (Del.09). 

Il Consiglio approva la nuova convenzione per i dipendenti dell’Ordine (Del.10). 



 

13. VARIE ED EVENTUALI 

Bosetti riferisce che FOIM, CIAM, REGIONE, HARPACEAS e OIM, dopo un evento sull’argomento di rilancio Milano 

post Covid, Accelerazione e semplificazione Appalti, hanno costituito un gruppo di lavoro che ha esaminato i tempi e 

gli iter amministrativi, analizzando i maggiori costi derivanti dai ritardi nella realizzazione di un’opera strategica per il 

Paese. Inoltre si sono esaminati i risparmi di tempo determinati dall’uso delle tecnologie moderne come il BIM. 

Ringrazia in particolare i colleghi Pirani e Crapanzano per il grande sforzo profuso. 

Finzi riferisce che abbiamo ricevuto diverse comunicazioni dal CNI 

- si può fare assemblea online 

- equo compenso anche per prestazioni su superbonus e nuovo gruppo di monitoraggio equo compenso 

con rappresentanti RPT 

- recente sentenza TAR Milano: è possibile fare prestazione a zero compenso in cambio di pubblicità 

personale 

Gruosso riferisce sulla circolare sul regolamento attuativo dgli ingegneri biomedici, sarebbe da trattare e promuovere 

l’argomento verso il grande pubblico.  

Baretich ha ricevuto, tramite Ordine, l’e-mail di un collega civile in merito agli onorari relativi ad interventi di 

efficientamento energetico di piccola entità. Si potrebbe fare un gruppo di lavoro che si prenda carico di questo tipo di 

tematiche, magari anche a livello CROIL. 

L’Assessore Maran ci aveva convocato in agosto per parlare della funzionalità della amministrazione e in particolare 

del SUE nel periodo COVID. La settimana scorsa c’e’ stata una ulteriore riunione, nella quale ha sostenuto che le 

attività tutto sommato procedono bene e sono unicamente penalizzate dalle leggi regionali quali quella sulla 

rigenerazione che hanno ridotto gli oneri di ristrutturazione; di fatto esiste unicamente la criticità nei ritardi a soddisfare 

le richieste di visure delle pratiche edilizie, criticità che si è ulteriormente aggravato in questo periodo per il superbonus. 

Ci sono notevoli differenze di opinione tra Comune, Ordini e Assimpredil su questo tema. Il dibattito procederà con 

ulteriori due incontri prima di Natale 

  



 

Prossima riunione di Consiglio 2 dicembre 2020 ore 18:00 

      IL CONSIGLIERE SEGRETARIO      IL PRESIDENTE 

      (Maria Gabriella Parlante)         (Bruno Finzi) 

 

 


